

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo, esquina á la rambla S. Juan.

ADMINISTRACION

Calle de San Francisco, núm. 14, imprenta. Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios á precios convencionales.

LA OPINION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 tri mestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Martes 18 de Mayo de 1897

Núm. 117

LA SOBERBIA DE CÁNOVAS

Aún tenemos presente en la memoria el artículo de El Globo llamando soberbio al jefe del Gobierno y culpándole de alimentar una vituperable sed de grandezas, cuando no pueden aspirar á más sus singulares talentos y sus méritos indiscutibles, y cuando tantas pruebas tiene dadas, con esa soberbia de que se le acusa, de afecto y consideración hácia los que la suerte les colocara en esfera inferior.

Pero ya que el batallador órgano de los liberales no dá paz á la mano, y en su afán de combatir al señor Cánovas escribe uno y otro día los más violentos artículos, como si el ilustre presidente del Consejo no tuviera en sus procederés nada que mereciera elogios, vamos á recordar algo á los apasionados inspiradores del antiguo diario republicano, que les demostrará todo lo contrario de lo que se atreven á aseverar con notoria injusticia, si la demostración fuera posible para los que la pasión les ciega y el interés personal les impulsa.

Un sólo miembro de la comisión de reformas sociales, el señor Cánovas del Castillo, cuando las múltiples atenciones que sobre él pesan por su alta significación en la política española le han permitido concurrir á sus reuniones, ha sostenido amplio criterio y puntos de vista de verdadera concordia en cuantos asuntos se han puesto á discusión ó sometido á su examen y que no ha ocultado en notabilísimos discursos pronunciados en el Ateneo en no lejanos días.

Las clases obreras deben lamentar que el Sr. Cánovas no pueda dedicar la constancia que fuera necesaria á las cuestiones sociales, porque de sus inmensos talentos, de sus desapasionados juicios y de su probada experiencia en el manejo y dirección de la vida política del país, podían esperar mucho en pro del mejoramiento de su situación; pero de todos modos, nuestra profunda convicción es que lo que se haga de provechoso será debido al deseo de favorecer á la masa trabajadora, que el señor Cánovas ha mostrado siempre, sin haber procurado que trascienda al público en demanda de elogios: éstos los ha encontrado en las satisfacciones de su conciencia, porque no las buscó jamás en los relámpagos de nombradía que otros persiguen en todos los actos de la vida oficial.

La pasión de la nombradía, dice el filósofo Godwin, es grande flaqueza de la vanidad, que se subdivide de muchos modos y que viste muchas formas diversas. Esa necesidad que algunos sienten de estender la vida más allá de lo natural, y de usurpar en este mundo más lugar del que Dios en él nos ha dado, merece, en efecto, el análisis severo de la filosofía. Unas veces incita al hombre á huir del olvido utilizando medios punibles; otras, le mueve á abandonar una posición tranquila y una vida pacífica, para lanzarle á una existencia borrascosa, donde no encuentra más que desdichas; algunas pide al porvenir gloria, por hechos que ya en el hoy rechaza la fría prudencia por infundados; pero las más, quiere ser popular, quiere gozar el usufructo de su gloria, quiere ser inmortal en vida, como ha escrito Bergues de las Casas. No le satisfacen los sufragios de algunas almas selectas, de unas pocas inteligencias elevadas; necesita más, una cosa más material; los entusiastas aplausos del pueblo, escuchar el murmullo de sus alagos, la ovación, el carro del triunfo fabricado por

los arrebatos de la idolatría. Precisamente lo contrario de lo que ha hecho en todas ocasiones el señor Cánovas del Castillo, por lo que la miopía de los que le conocen le ha juzgado soberbio, cuando la soberbia está de parte de los que han querido penetrar los arcanos de sus intenciones. A los hombres se les debe juzgar por el conjunto de sus hechos no por sus particularidades, que es como lo hacen algunos en España. Compárese el proceder del señor Cánovas del Castillo al restablecerse las instituciones seculares de nuestro país, con lo que sucedió en las restauraciones de Inglaterra y Francia, y dígame si cabe esa soberbia que se le atribuye, á quien, á la cabeza del Gobierno, mostró generosidad tanta y tan nobilísimo espíritu de concordia y unión, no por ansia de pasajeras popularidades, que no ambicionan los que honradamente trabajan en bien de su país, confiados en la justicia de la posteridad.

Muy populares fueron Marat, Robespierre y otros en vida, y, sin embargo, esa popularidad concluyó en la tumba que dió sepultura á sus cadáveres. La popularidad que otorgan las muchedumbres, no pasa tan fácilmente á la confirmación de las severas apreciaciones de la Historia.

Se ha acusado y acusa El Globo al señor Cánovas del Castillo de sentir el acicate de una soberbia que no manifestó nunca, mostrándose iracundo y colérico en el ejercicio del mando, en las relaciones con su partido ni en la vida social, no ha tenido, en caso alguno, apetido desordenado de preferencia por el Poder público, con desprecio de los demás; no ha hecho en su vida ostentación de suntuosidad ni alardes de magnificencia, como otros que se hallaron en posición análoga, en España y en el extranjero, en tiempos pasados, por no aludir á los presentes.

Es que tiene conciencia del propio valer y conoce á los hombres de su época? Pues eso no es soberbia.

Para los que no han llegado á la altura del señor Cánovas del Castillo, con el sólo apoyo de su saber profundo; para los que estén muy lejos de poseer la fecundidad de sus talentos y en variadísima instrucción y sienten en el alma el gusano roedor de la envidia, no puede haber hombres de prestigio á los que no encuentran faltas que señalar, y hasta los grandes espíritus han de tener sus sombras en ánimos tan pequeños.

L. de Alba Salcedo.

(De El Estandarte.)

LA INSURRECCION EN CUBA

Telegrafian de la Habana que el general Weyler se muestra muy optimista del curso de la campaña.

Ha elogiado al ejército por su valor y resistencia.

Se han creado más hospitales en Las Villas.

El día 20 del corriente se embarcará con rumbo á la Península el general Sandoval.

Noticias de sospechosa procedencia suponen que la Junta filibustera de Nueva York ha conseguido recaudar tres millones de pesos por medio de un empréstito.

Cablean de la Habana que se agrava el conflicto originado por el billete de curso forzoso.

El general Weyler ha llegado á Placetas, habiendo hecho su viaje desde Sancti Spiritus sin incidente alguno.

El coronel Manrique Lazo batió cerca de Trinidad á la partida de Quintín Ban-

deras, causándole 6 muertos de los cien hombres que llevaba.

Los muertos fueron hallados desnudos. Se les cogió el rancho que tenían preparado, hecho de carne de caballo.

Según un despacho oficial que acaba de recibirse, en varios encuentros por los territorios de las Cuevas Blancas, Mariel y Baracoa, nuestras tropas han muerto á tres insurrectos, incautándose de cinco cajas conteniendo cartuchos Remington.

Destruyeron además un bote.

Se han presentado á indulto 18 rebeldes. Un despacho de la Habana da cuenta de un combate librado por la columna Aguilar, que costó á los rebeldes más de 100 bajas.

El tiempo se mantiene seco en la isla, y es de prever que el periodo de las lluvias vendrá este año muy retrasado.

El general Weyler ha sido autorizado por el gobierno no solo para levantar las deportaciones á los cubanos que se hallan en las posesiones de Africa, sino tambien para indultar á los reos de la gran Antilla que crea oportuno, solemnizando de este modo el cumpleaños de S. M. el Rey.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 16.

A la una y media llegaba á la estación del Mediodía el tren especial en que venía de Zaragoza el general Polavieja.

En el andén aguardaban los ministros de la Guerra y de Ultramar, con los subsecretarios de los demás departamentos ministeriales.

Estaba llena la estación de gente, que prorrumpió en vitores ya al pararse el tren, siguiendo la ovación mientras cumplimentaban al general varias personas distinguidas.

El gentío se arremolinaba para poder abrazar al general mientras salía al exterior, al lado de su esposa.

Subieron ambos á un landau, detrás del cual marchaba un coche de la Cruz Roja, cuyos dependientes rodeaban el carruaje del general.

Precedíale una sección de la guardia civil, abriendo paso por entre la apiñada multitud que por las calles del tránsito ha repetido las ovaciones al general Polavieja.

Seguidamente el general Polavieja se ha dirigido á Palacio á cumplimentar á los Reyes.

La Reina le ha felicitado por su brillante campaña interesándose por su salud.

Antes de entrar en Palacio esperaban al caudillo el Rey y la Reina desde un balcón.

La conversación y estancia en Palacio ha durado dos horas.

Para el martes está convocado el Consejo de ministros.

Ocuparse casi exclusivamente en la redacción definitiva del proyecto de ley de presupuestos.

De Génova telegrafian que ha sido izado oficialmente el pabellón español á bordo del crucero acorazado Cristóbal Colón.

Inmediatamente se efectuó la recepción por los representantes de la Armada de España.

El Ayuntamiento de Génova hizo solemne entrega de la plancha de plata conmemorativa, que ha sido colocada en el barco.

Hasta la semana venidera no se sabrá si los carlistas piensan abandonar su retraimiento de las Cortes ó bien persisten en él.

—Ha fallecido el académico de la de Bellas Artes, señor García Ayuso.

—Comunican de Yecla que el pedrisco ha destruido la cosecha de olivares y de cereales en muchas leguas alrededor.

Los daños se consideran enormes.

El alcalde de aquella población ha pedido socorros al Gobierno.

—Se ha comprobado oficialmente que las viñas de las provincias de León y de Palencia están atacadas de filoxera.

Desde dichos centros filoxerados se piden remedios al Gobierno.

—El general Martínez Campos ha desistido de presentar al Senado una proposición para que se pusiera término á la competencia que surgen con frecuencia entre las jurisdicciones civil y militar, en vista de que el ministro de la Guerra ha presentado un proyecto de ley con igual objeto.

—El republicano señor Meca fué ayer operado, habiéndosele extirpado un ojo, á consecuencia de la agresión que sufrió cuando el escándalo del Circulo republicano.

Hoy parece que se encuentra más aliviado.

—Un telegrama de Constantinopla dice que la Puerta exige las siguientes condiciones para concertar la paz con Grecia:

Abertura á la navegación general de los puertos de Volo y Prevesa.

Anexión de la Tesalia á Turquía, con el restablecimiento de las fronteras anteriores al tratado de Berlín.

Pago de una indemnización de guerra de diez millones de libras turcas (más de doscientos millones de francos).

Abolidos por causa de la guerra todos los tratados existentes entre ambas naciones, establecer nuevos tratados conforme á las leyes internacionales.

Entrega de los criminales de todas categorías, siguiendo las prácticas de extradición.

La Puerta no consiente en el armisticio, hasta que Grecia haya aceptado en principio esas condiciones.

SUETOS

El tren correo que procedente de Lérida llega á esta ciudad á las ocho de la noche, retrasó ayer más de una hora á consecuencia de haber descarrilado al poco rato de su salida de Vilaverd, sin que, afortunadamente, ocurriera desgracia alguna.

Según se nos dijo, en cuanto se tuvo en Rens conocimiento de lo ocurrido, se formó otro tren que trasbordó á los viajeros y correspondencia, llegando á esta capital á las nueve y media.

Según noticias recibidas por el último correo llegado de Cuba, háblase de un reciente combate en que fué herido levemente, nuestro distinguido paisano el pundonoroso oficial de infantería don José Batlle de Ballé, al cual deseamos pronto y total restablecimiento.

Por la Cruz Roja fueron socorridos ayer los siguientes soldados procedentes de Filipinas:

José Escriban, natural de Villecañas (Toledo) y Mauricio Villanneva, natural de Aldea del Rey (Ciudad Real).

Hace dos días se encuentra en Valls, acompañado de su distinguida esposa, el diputado á Cortes don Manuel Linares, hijo del Excelentísimo señor ministro de Fomento, el cual permanecerá aún en aquella ciudad algunos días más.

Le han sido dadas las gracias de real orden por méritos contraídos en la enseñanza, á la maestra de esta capital doña María de los Angeles Moncunill.



Recordamos á nuestros lectores que por real orden del Ministerio de la Guerra de fecha de 3 de Abril último se dispuso que los reclutas del sorteo supletorio de las zonas de la Península, Islas Baleares y Canarias pueden redimirse hasta el 31 del actual, y hora de las cuatro y media de la tarde, y los de Ultramar después del plazo señalado hasta diez días antes del que se les designe para su embarque.

Se quejan con razón los aficionados á la caza, del abuso que cometen algunos sujetos de esta ciudad dedicándose en este período del año á dicha diversión, sin tener en cuenta las razones que para el aumento de la caza tuvo presentes el legislador al promulgar la veda.

Llamamos sobre el hecho la atención de las autoridades llamadas á corregirla.

En los exámenes celebrados en la Audiencia territorial para el cargo de secretario de juzgado municipal, ha obtenido título de sobresaliente don Bautista Perpiñá Giné, natural de Marsá.

Ayer reanudó los trabajos la draga de nuestro puerto, ocupándose los dos vapores gánguiles, para lo cual bajó del varadero «El Ebro» después de haber limpiado y pintado sus fondos.

Cumplidos los doce años de servicio los individuos sin instrucción militar del primer reemplazo de 1885, pueden reclamar sus licencias absolutas en las respectivas zonas de reclutamiento, con la presentación de las de la situación en que cesan.

La señora esposa de nuestro querido director don José R. Cortés, dió ayer á luz con toda felicidad una hermosa y robusta niña. Madre é hija siguen hasta ahora relativamente bien. Nuestra enhorabuena.

Anteayer pasó por esta ciudad en dirección á Barcelona, desde donde continuará su viaje hasta Roma el obispo de Tortosa, invitado por Su Santidad para asistir á las solemnes fiestas que tendrán lugar en la capital del orbe católico el día 27 del presente mes, con motivo de la canonización de algunos Beatos.

Ha comenzado á regir en la línea del Norte la tarifa especial número 7 de pequeña velocidad para el transporte de vinos del reino, vinagre y uva fresca estrujada ó prensada para hacer vino, por expediciones de 8.000 kilogramos al menos ó pagando por este peso.

El recluso en esta Penitenciaría José Barrrabía Calvet, que vendió varias participaciones de décimo de un supuesto número de la lotería nacional que resultó premiado, acaba de ser condenado á dos años y cuatro meses de presidio correccional por la estafa, y cuatro años y dos meses de igual pena y 250 pesetas de multa por la falsificación del libro talonario.

Por Real Orden se ha dispuesto que cuatro expediciones que han de hacerse por los vapores de la Compañía Trasatlántica en lo que resta del año en el servicio de Buenos Aires, verifiquen sus salidas de Cádiz en los días 7 de Agosto, 7 de Octubre y 7 de Diciembre.

En vista de los numerosos expedientes de exención que hay completamente injustificados referentes á los mozos del último reemplazo, el ministro de la Guerra ha acordado una nueva revisión, interviniendo en los reconocimientos los médicos militares.

El día 31 del actual espira el plazo para adquirir sin recargo las patentes especiales para la venta de licores espirituosos, aplicándose después de este día el procedimiento ejecutivo contra los que no hayan cumplido con aquella formalidad.

Vienen obligados á proveerse de patentes todos los que expendan alcoholes, aguardientes y demás licores. Las patentes están á la venta en los estancos ó expendurías de cada respectiva población, autorizándolas en la capital el administrador de Hacienda, y en los pueblos el alcalde, cuidándose éste de remitir á dicha Administración, dentro los diez días siguientes de fin de mes, las matrices y unidos á estas los talones correspondientes á los segundos semestres.

El laureado «Orfón reusense» del Centro de lectura de la vecina ciudad, que dirige el maestro don Estanislao Mathen, está activando los ensayos de las composiciones «Los fundadores d'opio» y «Lo somni de la Gália», obligadas en el Certámen internacional de Marsella, en el cual tomará parte dicho Orfeón.

No se ha recibido todavía en la Capitanía general de Barcelona la resolución del director general de Penales relativa á los presidios donde deben extinguir su condena los 20 procesados á quienes se impuso la pena de cadena temporal sobre la causa de la calle de Cambios Nuevos de Barcelona.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha expedido nuevo título de 1.375 pesetas á la maestra del barrio de San Pedro (Serrallón) doña Juana Arlandis.

Por real orden ha sido desestimada la petición del maestro de Plá de Cabra señor Poch, que solicitaba autorización para concurrir escuelas con preferencia.

Ha fallecido el maestro de la escuela pública de Vandellós don Ramón Roca Macany.

Nos manifiestan personas llegadas de Balaguer que la famosa feria de San Isidro que empezó el sábado en aquella ciudad, estaba de concurrida como no se había visto hacia ya algunos años.

Muy fuerte en ganado lanar y foja en el vacuno y mular, en todos los que se verificaron muchas trasacciones.

Sigue paralizado el negocio de aceites en expectación del resultado que ofrezca el despojo del olivo en los grandes distritos oliyareos. Los árboles en todas las comarcas tienen abundante muestra, pero si el fruto no caaja, será igual que si la flor no se hubiese presentado.

Por estas razones los cosecheros y negociantes se hallan indecisos sin adoptar un rumbo definitivo.

En el último reconocimiento facultivo efectuado en el Hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles los siguientes individuos de tropa pertenecientes á los cuerpos que se indican:

- Aragón.—José Cols Rovira.
- Navarra.—Enrique Gisbert Serra y José Valls Tetes.
- Albuera.—Pablo Bargalló Ros.
- Gaipúzcoa.—José García Cebolla, Pascual Sebastián Muñoz, Antolin Merino, Marigil y Jacinto Pi Ponet.
- Figueras.—Ramón Roca Segura.
- Alfonso XII.—Raimundo Bové Seca.
- Borbón.—Leandro Alda Francisco.
- Alcántara.—Daniel Fernández Moya.
- Tetuán.—José Richart Espejo.
- 1.º de plaza.—Felipe López López.
- 4.º de zapadores-minadores.—Narciso Grubulosa Perez.
- Depósito de Ultramar.—Sebastián Barceló Barceló, José Bruguera Codina y José Domenech Baró.

Ya ha anunciado el telégrafo la muerte del banderillero español Felipe Aragón. Minuto.

El desastre aconteció en Lisboa del siguiente modo:

El domingo, 2, se dió una corrida de seis toros de pésimas condiciones, y la mayor parte de los cuales habian sido torados diez ó doce veces. Sólo figuraban como lidiadores Minuto y tres toreros más que poco ó nada saben hacer con el capote.

Salió el primer toro y fué rejoneado por Manuel Casimiro de Almeida, y al clavar el quinto rejoncillo, Minuto, como de costumbre hizo el quite, y al rematarlo le faltó firmeza en la pierna derecha y cayó al suelo, siendo arrollado por el toro que era un ladrón, y después de cornearle en el suelo, dobló las monos y con los codillos encima del pecho del infeliz torero estuvo próximamente dos minutos.

Fuó recogido y llevado á la enfermería; pero no era de presumir después de hecho el reconocimiento médico, que tuviera tan fatal desenlace esta cogida.

Minuto era natural de Valencia, fué banderillero de Mazzantini y con él estuvo en Montevideo.

En Portugal gozaba de una reputación envidiable como torero y como hombre honrado.

Deja alguna fortuna y una buena casa en Lisboa. Minuto contaba con muchos amigos. Tenia cuarenta y dos años, que cumplió el día antes de la cogida.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 756. A las tres de la tarde.—Barómetro, 755. —Termómetro: máxima, 22.50; mínima, 14. —Temperatura, media, 17.25. —Viento S. E.

Previsión del tiempo

Del Boletín Meteorológico que publica Noherlessom, copiamos el pronóstico del tiempo para la segunda quincena de Mayo, que es como sigue:

«No nos abandonarán todavía las corrientes aéreas procedentes del Atlántico, puesto que nos visitarán dos veces en esta segunda quincena de Mayo.

Los cinco primeros días de ella, serán en nuestra Península, por lo general, de buen tiempo; porque las dos invasiones oceánicas que en esos días atordarán al NO. de Europa ejercerán poca influencia en nuestras regiones.

Tendremos dos períodos lluviosos; uno del 21 al 24, y otro del 27 al 29. Este, aunque más corto, tendrá más importancia que el primero, porque serán las lluvias más generales.

La invasión oceánica del 19 y 20, que también avanzará por el archipiélago inglés, tendrá menor intensidad que la anterior.

El primer período lluvioso en nuestra Península se desarrollará del 21 al 24.

Será producido, en primer lugar, por la influencia directa de una depresión procedente del Atlántico.

El viernes, 21, tendrá su centro entre las Azores y nuestra Península, por donde propagará su acción. Producirá algunas lluvias tempestuosas, especialmente en Portugal y en el Mediodía de España, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 22 estará situado el centro de la depresión del día anterior hacia el NO. de España, extendiendo por ella su influencia, así como por el golfo de Gascuña y por Francia. Producirá algunas lluvias, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 23 tendrá mucha mayor amplitud la depresión del día anterior, extendiéndose hasta la Europa central y por todo el Mediterráneo; pero lo que ganará en extensión perderá en intensidad.

Seguirán produciéndose algunas lluvias y tormentas, con vientos variables.

El lunes 24 cambiará la situación meteorológica, por la intervención de un núcleo de bajas presiones que habrá en dicho día en Argelia. Estas bajas presiones influirán directamente sobre España y ocasionarán lluvias bastante generales, con vientos de entre S. y SE. Será el día más lluvioso de este período.

El martes 25 cederá el régimen lluvioso del día anterior, porque la depresión de Argelia avanzará hacia Oriente, y además porque llegará al archipiélago inglés una nueva depresión del Atlántico, que hará perder su influencia á la del Mediterráneo.

Todavía se ocasionará alguna lluvia en España, especialmente en las regiones vecinas de dicho mar, con vientos de entre E. y SE.

El segundo período lluvioso comprenderá desde el 27 hasta el 29 inclusive, y será producido por una importante depresión. El jueves 27 tendrá su centro entre Madera y Portugal, extendiendo directamente su acción por nuestra Península. Lluvias tempestuosas, bastante generales, con vientos duros de entre SO. y NO.

El viernes 28 el centro de la depresión del día avanzará sobre nuestra Península, extendiéndose por ella su acción, cada vez con más fuerza.

Producirá lluvias tempestuosas, también bastante generales, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 29 se encontrará el centro de la depresión de los días anteriores en el Mediterráneo, desde donde reaccionará sobre España. Todavía se registrarán algunas lluvias en este día, especialmente en las regiones vecinas de dicho mar Mediterráneo, con vientos de entre S. E.

El 28 abordará al NO. de Europa una depresión, que en nuestras regiones no ejercerá otra influencia que la de poner término con ella al segundo período lluvioso que acabó de describir.

BOLETIN OFICIAL

Circulares del señor gobernador interesando la busca y captura de los rematados Sebastián Jofré Carmona, Rafael Durán Boix, José Mestres Ramon y Melchorá Belandere Herrero; y la de Luciano Castaño Lucia.

—La Tesorería de Hacienda de la provincia, anuncia haber recibido los recibos de suscripción á la Gaceta de Madrid correspondientes al cuarto trimestre, para que llegas á conocimiento de los señores suscritores.

—El agente ejecutivo, por débitos á la Hacienda de Eapluga de Francolí, anuncia por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relaciona embargadas á deudores de la contribución.

—Las Alcaldías de Santa Perpetua, Margalef, Poboleda, Perafort, Vilella baja y Tivisa, anuncian las subastas para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

—El juez de primera instancia de Gandesa, anuncia la muerte sin testar de don Miguel Ferrer y Fortuño, natural de Bate, fallecido en Panamá (República de Colombia).

—El juez de primera instancia del distrito del Hospital de Madrid, saca á la venta en pública licitación dos piezas de tierra del término municipal de Vilaseca embargadas á don Gabriel Nolla Salvadó.

—Los jueces municipales de Ginestar, Ametlla, Arbós, Benifallet y Aldover, anuncian las Secretarías vacantes en dichos Juzgados.

DESDE LA BARRERA

Fui anteayer á la corrida creyendo, y no sin razón, que la taurina función sería muy divertida;

y lo fué, efectivamente, pues nos reimos la mar con el modo de torear del Charrita y de su gente.

Es un torero moderno que no acierto á definir:

consiste, en ir y venir desde el duro suelo al cuerno;

dar tumbos fenomenales y caídas con bravura para sacar la figura con más de mil cardenales.

Los muchachos se lucieron trabajando... con pavor;

y así, y gracias al Señor, todos con vida salieron.

El renombrado Chatin, fué casi el que más cayó,

y con esto acreditó ser un señor maletín;

pues que, lo mismo en la brega que en la suerte de matar,

quiso el hombre demostrar que ni aún á maleta llega.

Los demás, caro lector, ps. Al tabajaron tal cual, que

pues, el que no lo hizo mal fué... porque lo hizo peor.

Aconsejo á estos maletas si no quieren con sus tretas ganarse algunas palizas, que se corten las coletas.... si no las llevan postizas.

EL MORENILLO.

NOTAS FESTIVAS

Gedeón entra en casa de un cambiata y presenta un billete de cien pesetas.

—Este billete, es falso!—exclama el dueño del establecimiento.

—Pues precisamente por eso vengo á cambiarlo!

Durante una disputa: —Me trata usted como si fuera yo un perro.

—Nada de eso. Estimo demasiado á esos pobres animales, para hacerles tan poco favor.

En un teatro. —Un galán joven pregunta al director de escena:

—Ya sabe usted que desempeño un papel de cajero. ¿Cómo debo vestirme?

—Pues... de viaje.

CHARADA

Está en el barro el total

la prima cerca de un sí,

ganaba terea: jamás perdí,

y tres dos, ser primordial.

La solución en el número próximo.

Solución al acertijo anterior: TOLEDO

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Felix de Cantalicio cfr. y santa Emerenciana

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Pedro Celestino papa, Ivo obispo, y Pudenciana.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en Nazareth.

Oración de Cuarenta Horas.

Continúa en la iglesia de las Dominicas de la Presentación. Por la mañana habrá exposición de celo á once, celebrándose las misas y por la tarde de cuatro y cuatro á siete.



Mes de Maria

Continúa en las iglesias y horas siguientes:
Catedral.—A las siete de la mañana en la capi-
lla de Ntra. Sra. del Claustro, durante la misa y en
los domingos después del Rosario de la Aurora que
se canta á las seis; y por la tarde, á las siete menos
cuarto, en el altar de Ntra. Sra. del Rosario.
Sma. Trinidad.—A las ocho de la mañana du-
rante la misa.
San Juan Bautista.—A las cinco y media de
la mañana, y por la tarde á las siete y media.
Sagrado Corazon.—A las cinco de la mañana
durante la misa con plática, y á las seis y media de la
tarde, con ejercicio propio del mes y sermón.
San Francisco.—A las ocho de la mañana du-
rante la misa.
San Miguel.—A las siete de la mañana durante
la misa, y por la tarde también á las siete, excepto
los días festivos que empezará á las seis y media y
habrá sermón.
Hospital.—A las seis de la mañana durante la
misa.
Huérfanas.—A las seis de la tarde.
Jesus-Maria.—A las seis de la tarde.
Domingos de la Presentación.—A las cinco
y cuarto de la tarde.
Beneficencia.—A las cinco de la tarde.
Hermanas terciarias del Cármen.—A las
seis de la mañana.
San Pedro (Serrallo).—A las seis y media y
después seguirá la misa.
Carmelitas descalzas.—A las seis y media de
la mañana durante la misa.

Un solo dato bastará para dar una idea de
la riqueza frutera de las citadas comarcas de
Alemania, de su importancia y de los peligros
que en un porvenir no lejano pueden acarrear
á las naciones que llevan sus vinos de uva, si
puede emplearse esa palabra, á los citados
mercados.
En el espacio de tres meses, ó sea de Agosto
á Octubre del año último, pasaron por la sola
villa de Dresde cargados en buques que des-
cendían del Elba y con destino á los mencio-
nados establecimientos, doce millones quin-
ientos mil kilogramos de frutos de todas es-
pecies, cantidad suficiente para que haga re-
flexionar sobre la formal concurrencia que
esa clase de vinos pueden hacer á los natu-
rales.
—Al entrar este número en prensa, llega la
noticia de que en Burdeos, Montluçon, Cha-
lon-sur-Saône, Macon, Le Puy, Auxerre y
otras localidades, el termómetro ha descen-
dido la noche del 12 de 3 á 5 grados bajo 0,
ocasionando grandes daños á todas las cose-
chas, pero principalmente en la de vinos.
Faltan, sin embargo, datos para apreciar la
extensión del mal.

VINOS ESPAÑOLES EN CETTE

Alicante primera, 30 á 33 francos hectólitro.
Alicante segunda, 26 á 31.
Aragón (Utiel) 22 á 26.
Benicarló, 22 á 25.
Cataluña, 22 á 25.
Mallorca, 1.ª y 2.ª, 15 á 17.
Priorato, 30 á 32.
Tarragona (Vendrell), 22 á 25.
Valencia 1.ª, 22 á 26.
Valencia 2.ª, 19 á 21.
Yinaroz, 19 á 23.
Moscatel (9 á 10º licor) 40 á 50.
Mistelas (9 á 10º licor), 38 á 50.
Vino blanco seco de Andalucía, 25 á 28.
» de la Mancha, 23 á 28.
» de Cataluña, 23 á 25.
Cette 15 de Mayo 1897.—El director de la es-
tación, Antonio Blavia.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER
Vapor español «Asturias», de 362 ts., de
Bilbao y escalas, con hierro, sardina y espar-
to; lo despachan los señores Hijos de Benigno
López.
Vapor español «Colón», de 509 ts., de Glas-
gow, con tránsito, consignado á los señores
Mac-Andrews y C.ª
Vapor español «Sofía», de 764 ts., de Li-
verpool y Barcelona, con sulfato de cobre,
consignado á don Modesto Fenech.
Vapor español «Pelayo», de 1.187 ts., de
Amberes y Barcelona, con bocoyes vacíos á la
orden, consignado á los señores Mac-Andrews
y C.ª
EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
Ninguna.
DESPACHADAS
Vapor «Correo de Cartagena», para Cette,
con vino.
Vapor «Asturias», para Barcelona, con
tránsito.
Goleta «Manolo», para Adra, con bocoyes
vacíos.
Polacra goleta «Luisa», para Palma, en
lastre.
Vapor «Sofía», para Liverpool y escalas,
con vino.
Laud «Barcelonés», para Marbella, con bo-
coyes vacíos.
Vapor «Pelayo», para Londres y escalas,
con vino.
Vapor «Colón», para Glasgow y escalas,
con vino.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes, según telegrama que
hemos recibido de la casa Avenito Gui-
llerm, sociedad en comandita, de Barcelona, á
las 6 de la tarde de ayer:
Interior 4 por 100 64'52
Exterior 4 por 100 78'80
Amortizable 77'50
Cubas 1886 95'50
Cubas 1890 79'25
Coloniales 82'00
Nortes 23'00
Francias 17'00
Orenses 9'35
Paris exterior 60'93
Madrid interior 64'55
Paris á la vista 30'55
Londres á la vista 32'75
Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona,
Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase
de cupones. Despacho, Palau, 5.

VARIEDADES

LA ULTIMA COPA
I
¿Qué quien era Juan? Un buen hombre,
honrado como hay pocos, y escribiente en una

casa de banca, donde prestaba sus servicios
por el haber mensual de veinticinco duros,
que cobraba con exactitud el día primero de
mes.
Y esto que hubiera labrado la dicha de
cualesquier mortal poco exigente, no hacia fe-
liz al héroe de mi relato.
Cuando sus compañeros preguntaban por la
causa de su tristeza, él guardaba silencio, se
encogía de hombres y una sonrisa de indife-
rencia asomaba á sus labios.
Una noche invitaronle á ir al café, un café
cantante de los de más fama de los de Madrid;
debutaba aquella noche una cantora de fla-
menco, una hermosura, según digeron los pe-
riódicos que se ocuparon de dar la noticia.
Juan no pudo excusarse. Podían tacharle
de roñoso. Además había cobrado la paga del
mes, y un par de pesetas no es para hacer á
nadie más rico ni más pobre.

II
Aún no había llegado al café cantante
cuando entraron sus amigos. La popularidad
de que gozaba la cantora, había llevado
al café numerosa concurrencia y nuestros
hombres viéronse precisados á ocupar un ve-
lador, el único desocupado que había próxi-
mo á la puerta de entrada.
Juan se aburría. Sus amigos hicieronle be-
ber, y bebió con repugnancia primero, con
deleite después, hasta que llegó un momento
en que no fué preciso que le instasen. Y
cuando consumió la primera botella, pidió la
segunda. ¡Infeliz! Buscaba en la bebida el
olvido de sus penas, y lejos de olvidarlas, el
vino las recordaba. Llegó un momento en
que no pudo contenerse, y lloró como un niño.
Pidióronle una explicación de sus lágrimas.
El refirió una historia triste, el amor con deli-
rio á una mujer, la más hermosa de todas las
mujeres. Ella no le quería, pero fingió querer-
le. Se casaron. Fueron felices, muy felices.
Un mes duró aquella felicidad. Poco tiempo,
¿verdad?
Un minuto es más corto y hasta para salvar
un alma.
Un día se levantó ella muy temprano, más
temprano que de costumbre.
El la preguntó la causa, y ella dijo que
quería cumplir con los preceptos sagrados. El
la acompañó hasta la iglesia y marchó des-
pués á la oficina.
Cuando por la noche él volvió á su domici-
lio, aún no había vuelto ella de la iglesia.
Juan no supo nunca lo que fué de su esposa.

III
Y llegó el turno á la cantora, que con
voz suave y bien timbrada cantó una mala-
gueña, cuya letra decía así:
«Tuve una pasión un día
y la olvidé al poco tiempo;
que en variar está el gusto,
y á ese refrán yo me atengo.»
Juan, que se había llevado la copa á los la-
bios en aquel momento, levantó la cabeza
atraído por la cantora, y al reconocer en
ella á su mujer, quedó como petrificado en el
asiento. Después, como movido por un resorte,
apará el contenido de la copa y sin apartar la
vista de la cantora, lanzó una terrible
carcajada.
Cuando Juan salía del café conducido por
los guardias, la cantora preguntó:
—¿Qué ha ocurrido?
—Y un camarero le respondió:
—Nada, un borracho que se ha vuelto loco.

TELEGRAMAS

Madrid 17, 1'30 t.
Se ha recibido el siguiente despacho
oficial de Manila:
«O upados todos los pueblos de Cavite.
Presentados la mayoría de los habitantes
huidos á los montes.
Créese que se presentarán grandes gru-
pos, pero sin armas, que dejan en las ran-
cherías.
Con el nombre de Alfonso XIII han com-
enzado hoy las obras del camino militar
de Naig á Silang.—Primo de Rivera.»
Madrid 17, 2 t.
El general Weyler telegrafía desde Pla-
cetas lo siguiente:
«Regreso del puerto de Banes, cuyas
operaciones, dirigidas por el comandante
general del Apostadero, tienden á cerrar
la entrada, evitando futuros desembarcos
y los peligros que corrian los barcos hos-
tilizados por el enemigo al entrar en el
estrecho canal, habiéndose construido un
fuerte y limpiando el terreno de partidas.
Nosotros tuvimos en estas operaciones

2 muertos de tropa y heridos 3 oficiales y
34 de tropa.
Faltan detalles.
—Se preparan análogas operaciones so-
bre los puertos de Piedras y Manzanillo.
—El general Molins conduciendo un
convoy á Bayamo, desalojó al enemigo de
sus posiciones y tuvo 21 heridos.
—Llevado otro convoy á Lisa, desalo-
jando al enemigo de sus trincheras en lo-
mas de Padre, regresando á Bayamo sin
bajas.
—Llevado un convoy á Cauto sin nove-
dad.
—En encuentros en Las Villas hicimos
al enemigo 39 muertos.
—Se han presentado á indulto 65 rebel-
des, incluso un titulado comandante y un
subprefecto con 42 armas de fuego y 22
blancas.
Han sido recogidos 275 campesinos, en-
tre los que figuran muchos niños.
—Tuvimos en varios encuentros 6 muer-
tos y 13 heridos.
En otros, matamos 31 rebeldes, entre
ellos un titulado prefecto, y recogimos do-
cumentación que acusa deserciones.
Nosotros tuvimos bajas.
—En estos encuentros figura el batallón
de Isabel II, que racionó Amelia y destru-
yó un prefectura en loma Ondónes defen-
dida por el titulado brigadier Gonzalez, dis-
persando al enemigo.
Cogimos algunos muertos.
—En Las Villas el batallón de Alava, por
la Sigüanea, batió á la partida mandada
por Quintín Banderas, dispersándola.
La columna recogió 6 muertos, apode-
rándose de municiones y rancho hecho con
carne de caballo.
—El general Weyler añade que con
2.000 infantes y 300 caballos ha avanzado
de San Juan de las Yeras hasta Manicara-
gua, Poniente, Sancti-Spiritus y Arroyo
Blanco, y por este último punto y Damas
llegó á Placetas, teniendo solo ligeros ti-
roteos con los exploradores rebeldes, con-
veniéndonse de que no existen grandes
núcleos y si solamente grupos en deplora-
ble estado á juzgar por el aspecto de aque-
llos y por las referencias de dos prisioneros
que se les hicieron.
(Este parte oficial no ha sido dado ínte-
gro todavía á la prensa.)

IMPRENTA DE LA OPINION
Calle de S. Francisco n.º 14

Agencia de negocios, notarial é hipotecaria.
JAIME SANS SALAFRANCA

RAMBLA S. JUAN, 48, ENTRESUELO
Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos,
esta Agencia ha creado dos secciones; una de ella
destinada exclusivamente á efectuar trasposas des-
herencias por medio de relaciones de bienes privadas;
y la otra se dedica á la redacción de proyectos de
toda clase de escrituras, contando para la autorización
de los contratos con Notario de reconocido crédito y
competencia.
Cuida también esta Agencia de la presentación y
la Oficina Liquidadora de cuantos documentos se
hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales á
trasmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacia-
da y procurando la oportuna inscripción en el Regis-
tro ó Registros de la Propiedad que corresponda.
Esta casa se encarga también del cobro de cuales-
quiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, inter-
reses, censos, cupones y toda otra clase de rentas,
ya sea judicial ó particularmente.
Solicita certificaciones del Registro de la Propie-
dad, del Ayuntamiento, Administración y demás de-
pendencias del Estado; se efectúan trasposas de con-
tribución.

MANUEL LOZANO SANAHUJA
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

tiene el gusto de anunciar al público y en parti-
cular á sus numerosos clientes, el traslado de su
habitación y despacho de la calle del Conde de Rius
núm. 12 al núm. 13, 2.º, 2.ª de la misma.
Queriendo dar más amplitud y desarrollo á sus
negocios, ha creado dos secciones: la primera des-
tinada á la Administración de fincas urbanas, me-
diante un 4 por 100 anual sobre el importe de los
alquileres, encargándose además del deshuvo de
los inquilinos que faltan al pago, excepto los dere-
chos del Juzgado, y la segunda al cobro de toda clase
de créditos á precios convencionales.

JAMONES ENTELOS

Se venden de varios pesos á 2 50 pesetas el
kilo. Bajada de la Pescadería, 17, tienda de
Gaspa.

SECCION OFICIAL
ADMINISTRACION DE CONSUMOS
RECAUDACION VERIFICADA AYER
Pesetas.
Administración central. . . 185'50
Fielato del Olivo. . . 18'57
— de Tetuán. . . 51'15
— del Puente. . . 179'27
— de San Pedro. . . 82'37
— del Muelle. . . 75'87
— de la Cantera. . . 79'71
— de la Cadena. . . 62'66
TOTAL. . . 735'10

SECCION COMERCIAL
Estación Enotécnica de España en Cette
Descartados los temores de nuevas heladas
y con inmejorable aspecto los viñedos, los
propietarios ven aproximarse el momento de
las concesiones, tanto para que no les sorpren-
dan las cotizaciones que puedan dominar en
los vinos de la próxima cosecha, como para
desembarazar con tiempo el material ocupado
hoy con no pequeñas existencias. Prevista,
pues, la baja para los vinos de la propiedad,
no es extraño que los nuestros se resientan y
que á la gran calma y difícil venta que viene
dominando tenga que añadirse una disminu-
ción en los precios sobrado restringidos ya,
no obstante aprovechar todo el beneficio del
cambio.
—El comercio de exportación de vinos fran-
ceses viene preocupándose hace ya algún
tiempo de la competencia que le hacen en los
mercados de Suiza, norte de Europa, y en el
mismo imperio alemán, ciertos productos que
en determinadas regiones de Alemania se
elaboran cada día en mayor cantidad.
A la vez que la exportación francesa dis-
minuye, y puede también afectarnos á nos-
otros, aumenta en grande escala la de los
vinos de frutos alemanes y no solo amenaza
extenderse, sino que la misma Suiza presentó
ya en la última exposición de Ginebra, per-
fectamente fabricados, vinos de varias frutas
que en diversos cantones van encontrando
muy benévola acogida.
A parte de los que ya de por sí elabora y
consume Suiza, los comerciantes de Silasia y
otros lugares de Alemania fabrican con el
zumo de la fresa, frambuesa, cereza, mirto,
grosella y la baya de escaramujo, zarza, etc.
líquidos fermentados á que dan el nombre de
vinos de frutos. Los resabios especiales que
presentan esos líquidos y particularmente el
mirto, los corrigen con mezclas de otros, agua
y alcohol, llegando á darles una fuerza ex-
quisita.
El gusto ó afición á esos vinos se va exten-
diendo de tal manera, que constituye hoy una
verdadera industria en toda Alemania, pero
principalmente en el Blaudesburgo, en Sajonia
y en Silasia. En los alrededores de Leipsig y
de Dresde existen establecimientos que no se
ocupan mas que de la preparación en grande
escala de esas bebidas. Dichos vinos de fru-
tos y de bayas, no hacen solamente la compe-
tencia á los vinos naturales, sino también á
los espumosos, y todos los días se venden en
Berlín y otras ciudades del imperio y como si
fuera las marcas mas acreditadas de los
Champagnes, botellas de vinos de grosella y
de frambuesa perfectamente espumosos y
blanqueados.



